Revista de Idelcoop - Año 1988 - Volumen 15 - N° 57 LIBROS Y REVISTAS

Libro: "La Democracia Popular"

Autor: Mario Rodríguez

Editorial: Cooperativa Tierra Fértil - 150 páginas

Luego de casi ocho años en prisión y en el despunte del gobierno constitucional, Mario Rodríguez escribe su libro sobre "La Democracia Popular".

Por haberse publicado en 1987, incluye análisis sobre la experiencia de gobierno iniciada en diciembre de 1983. Por allí pasan los juicios a las juntas, el Punto Final y la Obediencia Debida junto al alzamiento de Semana Santa '87.

No se trata de un texto coyuntural ni solamente histórico. Pretende ser una reflexión sobre la realidad argentina y su transformación. Es un análisis desde el marxismo leninismo y, en consecuencia, el centro de la tesis del autor radica en que es "la lucha de clase como motor del desarrollo social" el que determina el rumbo de los acontecimientos sociales, y que la dependencia no es un factor externo sino interno-externo, donde la burguesía monopolista nativa está estrecha e históricamente entrelazada con el capital extranjero. Polemiza de esta manera con quienes absolutizan el carácter externo de la dependencia excluyendo a los monopolios nativos de responsabilidad por la organización económica social de la Argentina.

Por sus páginas aparecen descripciones de los fenómenos sociales ocurridos en el presente siglo. El Yrigoyenismo, el peronismo, las dictaduras y las luchas populares. Asimismo, se analizan los protagonistas de la lucha de clases en nuestra patria, particularizando cada sector del privilegio y del pueblo.

Quizás lo más importante sea el esfuerzo por encontrar caminos de superación de la crisis, para lo cual propone la creación de un frente democrático popular y antiimperialista que nuclee a la base social popular mayoritaria de la Argentina, hegemonizada por la clase obrera, campesinos pobres e intelectualidad progresista.

Plantea tres fases esenciales para el futuro político de los sectores populares:

- 1.- La estructuración del bloque que acometerá la lucha por la revolución democrática popular.
- 2.- La destrucción del poder represivo de las fuerzas armadas y de seguridad.
- 3.- El control de la influencia y poder económico de la oligarquía financiera.

Incluye un capítulo que contiene los cambios económicos necesarios como la nacionalización de la banca, el comercio exterior y el cambio, sumando a ello el no pago de la deuda externa y cambios impositivos y de manejo del Estado. Claro que afirma que estas medidas sólo podrán llevarse a cabo con la existencia de un nuevo poder democrático popular y antiimperialista.

El libro, prologado por el fiscal Ricardo Molinas, constituye un aporte a la síntesis necesaria entre viejos y nuevos militantes populares, por encontrar caminos de superación de la crisis global argentina hacia la liberación nacional y social.